
 

Mein Jahresprojekt – FSJ 

 

Ein wichtiger Bestandteil meines FSJ war es, dass ich ein Jahresprojekt mit den Grundschulkindern 

plane und durchführe. 

 

Meine Projektidee war ursprünglich ein Fußballturnier zu organisieren. Da nach Rücksprache mit der 

Schillerschule bereits ein Fußballturnier von den Lehrern stattgefunden hat, habe ich mich dazu 

entschieden, ein Fußball-Parcours-Projekt durchzuführen. 

 

Als ich in der Fußballauswahl war, habe ich die verschiedenen Stationen wie z.B. das Dribbeln sehr 

gemocht und daher wollte ich es den Kindern aus meiner Fußball-AG näher bringen.  

 

Geplant war, dass ich verschiedene Stationen vorbereite und mit meiner Fußball-AG  

diese Stationen durchlaufe, um Ihnen das Fußball spielen näher zu bringen und vor 

allem Spaß zu haben. Am Ende habe ich jedem Schüler für die tolle Leistung eine  

Urkunde und ein Geschenk überreicht.  

 

Die Geschenke habe ich durch einen tollen Zufall gefunden. Beim Einkaufen hatte 

"Teddy" sämtliche Deutschland Fan Artikel zu verschenken. Ich habe dabei gleich an 

mein Projekt gedacht und verschiedene Artikel mitgenommen.  Die Schüler haben  

sich riesig über die Urkunden und die kleinen Geschenke gefreut. 

 

Mein Projektziel war, durch verschieden Übungen, die Motivation, die Koordination, die Motorik, das 

Zusammenspielen, das Gefühl des Miteinanders und den Spaß Faktor zu steigern. Ich hatte beim 

Aufbau und der Durchführung des Projekts Unterstützung durch drei Freunde aus dem Verein.  

 

Für mich war ganz klar, was bei einem guten Parcours dabei sein sollte. Meine Idee war es durch 

verschiedene Fußballstationen (Dribbelkünstler, Kurzpass, Elferkönig, Flankengeber, Torschusskönig, 

Fußball auf ein Mini-Feld, 2 vs. 2, Koordination und ein Fußball-Quiz) bei den Kindern die Lust am 

Fußballspielen zu wecken.  

 

Die größte Herausforderung im Projekt war, alles zu organisieren und dabei nichts zu vergessen.  

 

Meine Fußball-AG, die ich das ganze Jahr bereits geleitet habe, sowie der Fußball-Parcours war ein 

voller Erfolg. 

 

Die Kinder und ich hatten über das ganze Jahr, sowohl in der AG, als auch bei meinem Jahresprojekt 

sehr viel Spaß. Vor allem das Spielen auf das Mini-Feld hat den Kindern am besten gefallen. 

 

Insgesamt hat mir mein FSJ sehr gefallen und ich möchte mich nochmals bei allen, die mich durch das 

ganze Jahr begleitet und unterstützt haben, bedanken. 

 

Nico Romano  

FSJ´ler des SVS 

  



 


